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Homem é condenado a 26 anos de
prisão por crime praticado em 1999

Tratamento de esgoto da Copasa
precisa atingir 95% até nesta segunda

Nesta segunda-feira (30/9), termina o prazo
para que a Companhia de Saneamento de Mi-
nas Gerais (Copasa) coloque em funciona-
mento em São Sebastião do Paraíso 95% do
tratamento de esgoto da cidade. O prazo foi
estipulado pelo Ministério Público em reunião
ocorrida em 11 de junho deste ano, quando
foi acordada uma série de medidas a serem
adotadas entre a 1ª Promotoria, a Prefeitura
e a própria empresa que deverá ser fiscaliza-
da pela Agência Reguladora de Serviços de
Abastecimento (Arsae-MG).
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Empresa tem até 30 de setembro para comprovar realização de obras que ampliam o
tratamento de esgoto da cidade para 95% sob pena de ter a cobrança da tarifa suspensa

Divulgação

Criança sofre
bullying e mãe

recorre à Comissão
de Educação  da
Câmara pedindo

providências

Preços dos combustíveis
em Paraíso conforme

levantamento
feito quinta-feira

Prefeitura colocará iluminação com
de led em ruas e praças da cidade

Mais de 370 alunos de Paraíso
farão segunda etapa da Obmep
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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

QUAL BOLSONARO ANALISARÁ
O VETO À FARRA DOS PARTIDOS?

Tiago Mitraud

A Câmara dos Deputados aprovou na última quar-
ta, em votação relâmpago, aquela que ficou conhecida
como a Lei da Farra do Fundo Partidário e que agora
aguarda sanção (ou veto) presidencial. Entre os diver-
sos aspectos negativos, o texto que altera a Lei dos
Partidos e a das Eleições amplia severamente as pos-
sibilidades de uso do Fundo Partidário.

Nas novas regras aprovadas, o fundo poderá ser
utilizado para comprar e reformar imóveis; pagar, sem
limite de valor, advogados e contadores para candida-
tos e ex-candidatos dos partidos; fazer anúncios parti-
dários em redes sociais, entre outros. É sempre bom
lembrar que o Fundo Partidário é constituído por di-
nheiro de impostos, o que significa que todos nós va-
mos pagar essa conta.

Eu e o NOVO somos contra o uso de recursos públi-
cos para financiamento de instituições políticas priva-
das, tais quais os partidos e as campanhas de seus
candidatos. No entanto, mesmo deixando de lado por
um momento essa discussão, é consenso entre espe-
cialistas de contas públicas e ativistas da transparência
o tamanho do absurdo que é este projeto. Mesmo os
que defendem o financiamento público de campanha,
não defendem que as regras de utilização dos recursos
sejam tão amplas e sujeitas a tantas possibilidades de
desvios e regalias como as aprovadas nesta lei.

Desde que entraram em vigor a Lei dos Partidos
Políticos (1995) e a Lei das Eleições (1997), o atual

CONVIDADOS
O prefeito  Walker Américo Oliveira e representantes da ad-
ministração municipal estão na lista dos convidados da Pre-
feitura de Franca (SP) para a inauguração oficial  do Portal
(Marco Zero) do Ramal Caminhos da Fé. O evento acontece
neste domingo, 29,  a partir das 8h da manhã com a cele-
bração de uma missa e depois o monumento. O ramal pas-
sa por nove cidades, inclusive Paraíso em um trecho de 212
quilômetros e depois segue por mais 400 quilômetros até o
Santuário de Aparecida, no Vale do Paraíba. Em outubro
será a vez de Paraíso inaugurar o seu portal.
AUTORIZADO
A Comissão de Administração Pública da Assembleia
Legislativa de Minas Gerais (ALMG) aprovou, nesta sema-
na, parecer favorável ao Projeto de Lei  que autoriza o Esta-
do a oferecer imóveis para quitar, total ou parcialmente, dívi-
das com os municípios mineiros. Esse tipo de acordo, no
qual o credor aceita receber prestação diversa da que lhe é
devida, é conhecido como dação em pagamento. A proposi-
ção trata das dívidas com os municípios contraídas até 31
de janeiro de 2019, referentes aos repasses constitucionais
obrigatórios de créditos do ICMS e do IPVA.
INTERESSE
Não se tem confirmado oficialmente, mas representantes
de alguns setores da cidade estariam interessados na ne-
gociação entre Estado e Município, envolvendo o antigo pré-
dio do Fórum. Localizado na região central da cidade, na
Praça Comendador João Alves (Fonte), várias foram as co-
gitações  o espaço. Há quem defenda que o próprio estado
poderia utilizá-lo para abrigar a sede da Regional de Ensino
e outras repartições.
OTIMISTAS
O prefeito de São Tomás de Aquino, José Carlos Pimenta
retornou otimista de Belo Horizonte onde foram protocolados
alguns projetos e apresentadas reivindicações de melhorias
para a comunidade aquinense. Acompanhado de Marcelo
Lovo, responsável pelo setor de convênios do município, fo-
ram pleiteados recursos para a aquisição de um caminhão
para a coleta de lixo. Na visita ao gabinete do deputado
Antônio Carlos Arantes, agradeceram pelas indicações e
recursos destinados para as áreas da saúde, educação, e
obras e infraestrutura.
VIDEOCONFERÊNCIA
Na tarde quinta-feira,26, o Fórum de São Sebastião do Pa-
raíso recebeu a visita em suas instalações do presidente do
Tribunal de Justiça Militar do Estado de Minas Gerais, juiz
James Ferreira Santos. Ele foi recebido por autoridades ju-
diciárias da cidade, oportunidade em que foi realizada a inau-
guração da sala de videoconferência do TJMG na sede da
comarca paraisense.
JULGAMENTO À DISTÂNCIA
O sistema de videoconferência adotado vem sendo implan-
tado em dezenas de comarcas do interior desde 2017. Este
recurso permite o julgamento remoto, por meio de
teleaudiências, de processos que envolvem policiais milita-
res e outros casos da competência do Tribunal de Justiça
Militar de Minas Gerais.
26 ANOS DE PRISÃO
Também na quinta-feira (26/9), houve o julgamento de um
réu, envolvido em rumoroso assassinato ocorrido há prati-
camente 20 anos, quando uma jovem de 19 anos foi violen-
tada, morta, teve o corpo queimado e ocultado em área ru-
ral, conhecida como “descida da igreja da Noca”, ou “es-
praiado”. Silmara Souza que estava com 19 anos, foi morta
a golpes de faca. Uma da envolvidas, Marli Souza da Cruz,
segundo informações, faleceu. Marcelo Borges Campos
coautor fugiu para o Estado de Goiás, mas faltando pouco
para a prescrição do crime (20 anos), acabou preso por po-
liciais goianos. Quinta-feira ele foi condenado a 26 anos de
reclusão.
COOLAPA
Quinta-feira, dia 26, foi sepultado em São Sebastião do Pa-
raíso, Antônio Costa Vale, o Tonhão, que por muitos anos,
praticamente até o fechamento da Cooperativa de Laticíni-
os, Coolapa, trabalhou na empresa. O detalhe: ele era
caldeireiro, e paraisenses mais maduros certamente se lem-
bram do apito da sirene que balizava praticamente por qua-
tro vezes ao dia, o horário na cidade, ou seja 06h45, às 7
horas, às 11 e ao meio dia, acionado pelo Tonhão.
102 ANOS
Mais um aniversário da Santa Casa de Misericórdia de São
Sebastião do Paraíso foi celebrado com uma bonita festa que
reuniu diretores, funcionários, colaboradores e convidados
representantes da comunidade local e também da região. Com
os recursos obtidos no evento a direção do hospital pretende
adquirir um aparelho de ultrassonografia destinado ao setor
de urgência e emergência, além de outros acessórios e equi-
pamentos hospitalares. A comissão interventora continua
desenvolvendo um trabalho intenso para a sua estabilização
e manutenção de pé para continuar servindo a coletividade
paraisense e de um grande número de municípios.
COPASA
Nesta semana foi realizada mais uma audiência pública na
Câmara de Vereadores de São Sebastião do Paraíso para
discutir a respeito do tratamento de esgoto no município e
as tarifas que estão sendo cobradas da população. Apesar
da gritaria geral dos populares em toda a cidade, no recinto
dos debates havia menos de 10 pessoas, entre dirigentes
da empresa e vereadores. Em menos de uma semana foi o
segundo evento realizado com o mesmo objetivo e o com-
parecimento público foi pífio novamente. Nas redes sociais
o assunto continua bombando.
MOSTRA DE CINEMA
As Secretarias de Ciência e Tecnologia e de Desenvolvi-
mento Social de Paraíso iniciaram nesta semana uma mos-
tra de cinema com apresentações de vários curtas-
metragens. A temática abrange diferentes temas, porém,
todas as histórias são relacionadas aos Direitos Humanos.
Uma roda de conversa acontece após cada exibição com a
participação de terapeutas e psicólogos. O público-alvo são,
principalmente, pessoas que utilizam os serviços do Centro
de Referência de Assistência Social (Cras), mas o evento é
aberto para toda a população.
PROGRAMAÇÃO
A mostra de cinema terá novas apresentações na próxima
semana. Haverá sessões no próximo dia 30, às 13 horas,
para as mulheres do Cras Santa Tereza. Em outubro tam-
bém tem exibição. No dia 3, às 13 horas, acontece para os
adolescentes do CRAS de Guardinha, na Escola Francisco
Daniel. No dia 4, na Secretaria de Ciência e Tecnologia,
com os adolescentes do CRAS Mocoquinha, e no dia 8, às
9 horas, para mulheres do CRAS de Guardinha, na Escola
Francisco Daniel.
CEMIG
Representantes de vários municípios mineiros estiveram nes-
ta semana na Assembleia Legislativa de Minas Gerais onde
participaram de uma audiência pública que tratou sobre o
fechamento de bases operacionais da companhia pelo inte-
rior. Segundo cogita-se desde o final de 2018, São Sebasti-
ão do Paraíso também pode ter as portas do escritório da
empresa fechadas, com uma possível transferência do aten-
dimento para a regional de Passos. Por tudo que se ouve
Minas a fora, o temor é de que esta medida seja uma prepa-
ração para privatização da estatal mineira que já está a ca-
minho.
CONTRAMÃO
Pelo oitavo mês consecutivo, Minas Gerais voltou a ter sal-
do positivo de empregos. Segundo dados do Cadastro Geral
de Empregados e Desempregados (Caged), divulgados na
quarta-feira, 25, o estado registrou, em agosto, 5.895 pos-
tos de trabalho adicionais, índice 30% maior do que o apu-
rado no mesmo mês em 2018, que registrou 4.530 vagas.
Na região e principalmente nos municípios produtores de
café como Paraíso os números não foram tão animadores.
Com o fim da colheita da safra deste ano, as baixas foram
consideráveis, mesmo levando em conta que a mecaniza-
ção tem dominado nas maiores lavouras. Ainda assim por
onde se contratou para a colheita manual, os números de
desemprego crescem neste momento.

Congresso aprovou a pior versão de ambas, justamen-
te em uma legislatura que foi tão comentada por repre-
sentar o início de uma desejada renovação na política
brasileira. Tal votação nos mostra que, ainda que as
eleições de 2018 tenham eleito parlamentares dispos-
tos a mudar a forma como a política é feita no Brasil,
ainda estamos longe do dia em que estes serão maio-
ria e conseguirão barrar leis absurdas como esta.

Para que entre em vigor, a lei requer a sanção do
presidente Jair Bolsonaro. Tendo sido eleito com o dis-
curso de "moralização da política" e "contra tudo isso
que está aí", a coerência entre campanha e o mandato
exige que Bolsonaro vete esta lei. No entanto, como já
pudemos perceber após quase nove meses no poder,
o Presidente não tem representado exatamente os
anseios dos eleitores que dedicaram a ele o seu voto,
na esperança de verem na Presidência da República
alguém que colocaria os interesses da nação acima
de interesses familiares ou de seus grupos políticos.

Resta saber qual Bolsonaro irá analisar o veto à Lei
da Farra do Fundo Partidário. Se o Bolsonaro que se
utiliza da Presidência para proteger os seus, ou o
Bolsonaro que dizia querer mudar as relações escu-
sas da política brasileira. Torcemos para que seja o
segundo.

(Hoje em Dia 25/09/19)

Tiago Mitraud Administrador e deputado federal pelo NOVO/MG.
É Líder do RenovaBR e dirigiu a Fundação Estudar
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F A L E C I M E N T O S
20/09 - Otaviano Luiz de Souza 41 anos
20/09 - Conceição Maria de Jesus 77 anos
20/09 - Maria Dizaró Radaelli 101 anos
20/09 - Antonio Carlos Murari 52 anos
21/09 - José Mosquetti Sobrinho 92 anos
20/09 - Jovino da Silva 89 anos
22/09 - Wagner Aparecido Salgado 52 anos
22/09 - Bruna Aparecida Colares 22 anos
23/09 - Maria Terezinha Ferreira 82 anos
23/09 - Joaquim Carlos Rodrigues 55 anos
23/09 - Maria Aparecida Neto Alvarenga 67 anos
24/09-  Nilza Maria de Souza 71 anos
24/09-  Maria Aparecida Dias 66 anos
24/09 - Antonio Duarte da Costa 70 anos
25/09 - Antonio Costa Vale 75 anos
26/09 - Carmo Donizete de Souza 60 anos
26/09 - Gustavo Henrique de Souza Ribas 9 anos

O Brasil passa por um mo-
mento de brutalidade sem li-
mites. Conforme publicado
recentemente na grande im-
prensa, até o mês de agosto
haviam sido assassinados só
no Rio de Janeiro 44 policiais,
e 1249 pessoas morreram em
confrontos com a polícia ou
vítimas destes confrontos,
sem participação efetiva ne-
les.  Estes números mudam a
cada minuto.

Como explicar a morte de
44 cidadãos em pleno cumpri-
mento do dever? Como expli-
car que, para cada policial
morto morreram 28,38 pesso-
as? Entre estas pessoas mor-
reram criminosos com certe-
za, mas também morreram
cidadãos de bem de meia ida-
de, velhos, adolescentes que
iam jogar bola ou para a es-
cola e crianças.

É admissível a morte de
uma criança, com a alegação
de se combater crimes? Se a
resposta for sim, é porque
chegamos a bestialidade total.
Este ano já morreram oito. A
garota Ágatha Félix e as ou-
tras crianças assassinadas não
eram marginais perigosos e
nem agentes estrangeiros
infiltrados. Eram só crianças.
Não me venham falar em efei-
to colateral, pois onde existe
vida não se pode correr este
risco. Este quadro dantesco
está ultrapassando até mesmo
os limites da Lei do Talião.

A experiência tem mostra-
do que enfrentar a violência
com fuzil nas mãos não traz
resultado. O México no go-
verno Felipe Calderón, im-
plantou este regime e a vio-
lência só aumentou, pois além
dos criminosos, pessoas que
faziam parte das forças de
segurança também começa-
ram a impor o terror junto à
população. Inclusive com a
execução e o desaparecimen-
to de um ônibus com estudan-
tes e professores. Suspeita-se
que, foram entregues por for-
ças de segurança do estado a
um grupo de traficantes de
drogas. O contrário aconteceu

com Medelín, na Colômbia; de
cidade mais violenta do mun-
do nas décadas de 80/90, com
programas de inclusão social,
planejamento e serviço de in-
teligência, se tornou um mo-
delo para o mundo. Será que
não dá para criar projetos com
inteligência, com visão de fu-
turo e raciona-lidade, ao invés
de dar tiros? Quando autori-
dades constituídas comemo-
ram a morte prematura de
pessoas, sob qualquer pretex-
to, como tem acontecido atu-
almente, é a prova cabal da
falência do estado.

Em um pais com aproxi-
madamente 47.000 mortos e
400.000 mil pessoas com al-
guma sequela em média por
ano, em acidentes de transito,
a um custo de 56 bilhões de
reais, afrouxam-se as regras
de condução de veículos. No
Vietnã morreram aproximada-
mente 58.000 americanos em
dezesseis anos de guerra. Li-
beram-se a aquisição e o por-
te de armas, mesmo sabendo-
se que é a maneira mais fácil
de se pôr fim a uma vida.
Queimadas são estimuladas,
mesmo sabendo-se que pro-
movem uma verdadeira cha-
cina da flora, fauna e até mes-
mo entre os seres humanos,
com suas consequências.

QUE VALOR TEM A
VIDA PARA OS BRASI-
LEIROS?

E o mais assustador é que,
gente que se diz cristã apoia
este tipo de absurdo e come-
mora. Quando foi que Cristo
pregou isto?

Tem gente que fala de Ve-
nezuela, Coreia do Norte, Cu-
ba, para justificar este apoio.
Imbecis do meu Brasil, o pro-
blema não é ideológico, não é
esquerda e direita; é sim de
amor e desamor, de racionali-
dade e irracionalidade, de com-
petência e de incompetência,
de inteligência ou sua falta.

“Não menospreze o dever
que a consciência te impõe,
valorize a vida”! (Chorão)

JOÃO BATISTA MIÃO

São Sebastião do Paraíso.

• Dos Leitores •
Brutalidade
Sem Limites
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O dedetizador Marcelo
Borges Campos, 50, acusa-
do de ter estuprado, matado,
queimado e ocultado o corpo
de Silmara Souza em outu-
bro de 1999, na zona rural de
São Sebastião do Paraíso, foi
condenado a 26 anos de pri-
são pelo tribunal do júri, nes-
ta quinta-feira (26/9). Ele
estava foragido em Goiás,
mas acabou sendo preso há
quase dois anos, quando po-
liciais constataram mandado
de prisão em aberto.

O crime foi praticado no
dia 17 de outubro de 1999,
mas o corpo de Silmara já
em adiantado estado de de-
composição, foi encontrado
no dia 16 de novembro por
um tratorista, “já ossificado”,
a seis quilômetros de Paraí-

so, local conhecido como “es-
praiado”, ou “descida da cruz
da Noca”.

O crime teve a coautoria
de Marli Souza da Cruz, a
Carrapicho, que na época dis-
se ter 18 anos, mas depois
conforme apurou-se, era me-
nor de idade. Ela foi presa por
ordem judicial e contou em
detalhes como o crime foi pra-
ticado.

Nas investigações coman-
dadas pelo delegado Mario
José de Macedo,  Carrapicho
mencionou a participação de
Marcelo, o identificando como
“o filho da Tereza Macumbei-
ra”, como era conhecido.

Conforme consta no pro-
cesso, Marcelo chegou a ser
preso, mas lhe foi concedido
responder o processo em liber-

dade, tendo fugido para o Es-
tado de Goiás. Em seus ante-
cedentes criminais constam
crime de estelionato em São
Roque de Minas, pelo qual foi
condenado, mas não cumpriu,
receptação em Monte Santo
de Minas e também de homi-
cídio em Pratápolis, não foi
mencionado no júri nesta quin-
ta-feira.

O crime estava prestes a
prescrever, o tribunal do júri já
havia se reunido três vezes
anteriormente. Ao que cons-
ta, Carrapicho já faleceu, mas
em júri anterior teria mudado
sua versão, afirmando que em
vez de Marcelo Borges Cam-
pos, o comparsa no crime se-
ria “Marcelo Tiguira” que de
acordo com os autos, estaria
preso em Contagem.

Essa versão foi combatida
pelo promotor Marcos Pieruc-
ci de Freitas que atuou na acu-
sação nesta quinta (26/9). Se-
gundo ele, teria havido acordo
entre Carrapicho e Marcelo
Borges para isentá-lo do cri-
me.

Silmara estava com 19
anos quando foi assassinada.
Carrapicho disse ter desferi-
do dois golpes de faca, e ou-
tros 10, conforme explicou,
foram dados por Marcelo.

A motivação, conforme foi
contado por Carrapicho, seria
o sumiço de certa quantidade
de maconha, mas o promotor
Pierucci sustentou a tese que
Marcelo teve relacionamento
amoroso com Silmara, do qual
nasceu um filho, à época dos
fatos com dois anos. O promo-

tor levantou a hipótese de que,
pelo fato de Marcelo ser casa-
do, ele não quis assumir a pa-
ternidade, e matou Silmara com
requintes de crueldade.

Para colocar o crime em
prática, Carrapicho atraiu
Silmara e depois saíram em
direção a São Tomás de Aqui-
no, juntamente com Marcelo.
Conforme contou, fizeram uso
de maconha, e depois Silmara
foi esfaqueada e despida. Em
seguida foi jogado álcool so-
bre o corpo que foi queimado.
Para não deixar pistas, Carra-
picho explicou que o corpo de
Silmara foi novamente vesti-
do e lhe coloram uma peruca.

Nesta quinta (26/9), ao ser
ouvido Marcelo se dispôs a se
submeter à exame de DNA,
e os advogados Adilson Riva

de Lima e João Paulo Fer-
reira, que atuaram na defe-
sa, também sugeriram a re-
alização do exame.

Os advogados insistiram
que o autor do crime seria
Marcelo Tiguira, e que há
muitas contradições nos au-
tos principalmente nas
oitivas de Carrapicho, que
poderia até mesmo motivar
nulidade no processo.

A sentença condenando
Marcelo Borges Campos a
26 anos de reclusão em re-
gime fechado (soma das
penas), foi proferida pela
juíza Édina Pinto por volta
de 21h30.

O advogado Adilson Riva
afirmou ao Jornal do Sudo-
este que irá recorrer ao
TJMG.

Homem é condenado a 26 anos de
prisão por crime praticado em 1999

A Prefeitura de São Sebasti-
ão do Paraíso, conforme divul-
gou, deverá iniciar ainda neste
ano a substituição do sistema de
iluminação pública em duas das
principais ruas da cidade, a Pi-
menta de Pádua e a Dr. Placidino
Brigagão. O anúncio foi feito
pelo prefeito Walker Américo Oli-
veira que confirmou também que
a partir de 2020 pretende levar a
melhoria para todas as praças
públicas de Paraíso. Embora os
investimentos anunciados sejam
realizados com recursos própri-
os, a Cemig realiza periodicamen-
te chamadas públicas com pro-
postas de realização de projetos
de eficiência energética com ob-
jetivo de baratear custos e otimi-
zar o uso da energia.

Segundo informações, a Pre-
feitura está em fase final de le-
vantamento de custos para inici-
ar o projeto. A ação consiste na
substituição das lâmpadas con-
vencionais da iluminação públi-
ca por luminária com tecnologia
LED consideradas mais moder-
nas, econômicas e eficientes.

Walkinho salienta que "to-
das as praças são manuteni-
das com as potências existen-
tes e temos projetos em estu-
dos para melhorias e implanta-

Prefeitura colocará iluminação com
de led em ruas e praças da cidade

Além da manutenção, iluminação pública da cidade
será melhorada com uso de lâmpadas de led

Reprodução

ção de led em 2020 nas praças
Comendador João Alves e
Comendador José Honório".

Walker lembrou ainda que
quando assumiu a administração
a cidade estava com um grave
problema de segurança devido a
falta de manutenção no sistema
de iluminação das ruas e praças.

Na época foi anunciado que
9.677 pontos passariam a ser

observados sobre a necessida-
de de reparos, após o acerto
com o pagamento da empresa
responsável pelos serviços
que foram realizados na cida-
de e também nos distritos de
Guardinha e Termópolis. Com
a atualização do serviço o pre-
feito disse que 99% da cidade
está funcionando de forma
adequada.

PROGRAMA
As novas luminárias já vêm

preparadas para que, futuramen-
te, a prefeitura possa implemen-
tar um sistema de telegestão da
iluminação pública. Este sistema
possibilita que, por meio de
software, seja feito o gerencia-
mento remoto de todos os pon-
tos de iluminação, permitindo
que, casos de problemas com al-
guma luminária, a prefeitura atue
com mais rapidez e eficiência
para que a ocorrência seja sana-
da.

A Chamada Pública de Efici-
ência Energética ocorre anual-
mente desde 2015 e integra as
iniciativas do Programa Energia
Inteligente da Cemig, que é re-
gulado pela Aneel.

Anualmente a Cemig disponi-
biliza o edital para captação de
projetos e de eficiência energé-
tica. A iniciativa realizada com
recursos do Programa Energia
Inteligente contempla unidades
consumidoras como indústrias,
residências, comércios, serviços,
poder e serviços públicos, rural
e iluminação pública. A seleção
pública de projetos tem o intuito
de democratizar a participação
dos consumidores e instituições
públicas e privadas.

A Mostra de Trabalhos Edu-
cacionais (Mostraeduca) realiza-
da por estudantes dos anos fi-
nais do Ensino Fundamental da
Rede Municipal em São Sebasti-
ão do Paraíso chegou à sua quin-
ta edição. Neste ano as ativida-
des foram realizadas nos dias 19
e 20 de setembro, com momentos
distintos. No primeiro, na Casa
da Cultura, houve a exposição de
trabalhos e no dia seguinte já no
Teatro Municipal Sebastião
Furlan, ocorreram apresentações
artísticas que emocionaram o
público.

A mostra foi idealizada pelas
assessoras pedagógicas da Se-
cretaria Municipal de Educação,
Marília de Souza Neves e Ana
Paula de Brito Pelúcio. O traba-
lho, no geral, teve o respaldo da
Secretaria Municipal de Educa-
ção e por toda a equipe dos anos
finais, que envolveu a colabora-
ção e participação de diretoras,
coordenadores pedagógicos e
professores.

Mais de 500 estudantes ex-
puseram cartazes, maquetes, pes-
quisas feitas, textos produzidos,
obras de arte e resultados de ex-
periências científicas.

De acordo com Marília Ne-
ves, um dos principais objetivos
da prática é expor os trabalhos
pedagógicos significativos. A
iniciativa também visa destacar
os trabalhos interdisciplinares
realizados com êxito, além de pro-
piciar aos estudantes o contato
com as expressões artísticas de
forma contextualizada e compar-
tilhar as experiências pedagógi-
cas bem-sucedidas com as de-

"5ª Mostraeduca" apresenta trabalhos
dos anos finais do Ensino Fundamental

mais unidades escolares munici-
pais.

Também durante as apresen-
tações os alunos propuseram jo-
gos e desafios aos convidados
e, de modo interativo, desperta-
ram a atenção dos participantes.
Nesse sentido, os componentes
curriculares Língua Portuguesa,
Arte, História, Geografia, Ciênci-
as, Língua Inglesa, Matemática,
Ensino Religioso e Geometria fo-
ram retratados de forma interdis-
ciplinar, comprovando a impor-
tância das conexões entre con-
ceitos, conteúdos e aprendiza-
gem significativa.

Os alunos também tiveram a
oportunidade de apresentar paró-
dias referentes ao meio ambiente
e à trigonometria, peças teatrais
relativas a crônicas, a obras lite-
rárias estudadas e à preservação
das águas, além de uma pantomi-

ma. Para a assessora pedagógica,
Ana Paula Pelúcio, o evento pro-
piciou não apenas um encontro
de todos os educandos do Fun-
damental II da Rede Municipal de
Ensino, mas possibilitou uma tro-
ca de experiências e aprendiza-
gens, com uma grande confrater-
nização entre esses jovens.

"A Mostreduca foi um sonho
que conseguimos realizar pelo
quinto ano, por meio da parceria
com professores, alunos, coor-
denadores pedagógicos e dire-
toras escolares", explica. Em se-
guida completa dizendo que "as
apresentações dos trabalhos nos
deixaram muito emocionadas,
estavam belíssimas, repletas de
criatividade e sensibilidade, evi-
dência de que foram preparadas
com muita dedicação e afeto".

Marília Neves, que também é
assessora pedagógica, assegu-

ra que esta iniciativa corrobora
os pressupostos de uma gestão
preocupada com o protagonismo
juvenil e com o reconhecimento
do trabalho docente desenvolvi-
do com competência e responsa-
bilidade.

"A Mostreduca é uma valio-
sa oportunidade de os alunos
usarem a comunicação eficaz, a
argumentação, a resolução de
conflitos, ouvindo com atenção
o que os outros têm a dizer, res-
peitando as diferenças e expres-
sando suas múltiplas lingua-
gens", avalia. Ela acrescenta ain-
da que deste modo, "desenvol-
vem as competências socioemo-
cionais, tão necessárias para o
equilíbrio e o bem-estar do indi-
víduo", finaliza.

A secretária municipal de
educação, Maria Ermínia Preto
de Oliveira Campos, enfatizou a
importância do evento para o
desenvolvimento integral dos
alunos. "Fiquei bastante feliz com
o resultado dos trabalhos expos-
tos, com a explicação dos estu-
dantes sobre os conteúdos
aprendidos e com o envolvimen-
to de todas as unidades escola-
res municipais que têm anos fi-
nais. Tenho certeza de que os
nossos professores se empenha-
ram muito, pois, estão compro-
metidos com a educação de qua-
lidade".

Allunos ficaram satisfeitos
com as apresentações. O prefei-
to Walker Américo Oliveira
prestigiou a mostra, conversou
com estudantes, professores e
relembrando sua época de estu-
dante.

Mostra deste ano teve dois dias de apresentações de trabalhos
escolares produzidos por alunos da Rede Municipal de Ensino

Divulgação
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Mais de 370 estudantes de
escolas públicas e privadas de
São Sebastião do Paraíso es-
tão aptos para participar da pro-
va da segunda etapa da Olim-
píada Brasileira de Matemática
das Escolas Públicas (Obmep).
A avaliação será realizada nes-
te sábado (28/9), a partir das
13 horas. Neste ano serão dis-
tribuídas pela organização mais
de seis mil medalhas aos parti-
cipantes melhores classifica-
dos, sendo que o resultado fi-
nal será conhecido a partir de
3 de dezembro.

Dos quase um milhão de
estudantes de todo o país que
participarão da Olimpíada, 106
mil são mineiros. A prova será
aplicada a partir das 14h30. A
organização recomenda que os
alunos cheguem aos centros de
aplicação com, ao menos, 30
minutos de antecedência, por-
tando documento original de
identificação (carteira de iden-
tidade, certidão de nascimento
ou carteira escolar), o cartão
informativo da Obmep, lápis,
borracha e caneta esferográfi-
ca azul ou preta. A prova da
segunda fase é discursiva, di-
ferenciada por níveis e tem seis
questões, valendo 20 pontos
cada.

Em Paraíso o exame acon-
tecerá em 21 estabelecimentos
escolares incluindo as escolas
dos distritos de Guardinha e
Termópolis além de duas da
zona rural. As provas também
serão aplicadas em seis esta-
belecimentos particulares. A lis-

Mais de 370 alunos de Paraíso
farão segunda etapa da Obmep

Segunda etapa das provas da Olimpíada
de Matemática acontece neste sábado

Divulgação

ta completa prevê ainda a rea-
lização da avaliação em outras
seis escolas da Rede Munici-
pal de Ensino e as demais são
pertencentes a Rede Estadual
(Veja a listagem no quadro em
anexo).

No caso de São Sebastião
do Paraíso foi constatada a
existência de estudantes saba-
tistas na Escola Estadual Co-
ronel José Cândido.

Durante o período de per-
manência em sala reservada,
eles permanecerão incomuni-
cáveis com os demais alunos e
com o exterior e não poderão
utilizar nenhum meio de comu-
nicação.  Não será permitida a
consulta de livros, códigos,
manuais, notas, impressos, etc.
Caso alguém queira ir ao ba-
nheiro, deverá ser solicitada a
presença de um fiscal volante

para acompanhá-lo.
Após a leitura das instruções

da prova, será concedido o
mesmo tempo de prova dos
demais alunos, três horas. Alu-
nos enquadrados em algumas
das deficiências que necessitem
de acompanhamento (ledor,
escrevedor), terão direito às 4
horas de duração. É de inteira
responsabilidade de cada alu-
no levar lanche para o período
de espera e de prova.

 OBMEP
Neste ano, a Obmep distri-

buirá a alunos de escolas pú-
blicas: 500 medalhas de ouro,
1,5 mil de prata, 4,5 mil de
bronze e até 46,2 mil menções
honrosas. Os estudantes de
escolas particulares receberão
75 medalhas de ouro, 225 de
prata, 675 de bronze e até 5,7
mil menções honrosas. Os ven-

cedores serão anunciados em
3 de dezembro no site da com-
petição. As cerimônias de en-
trega dos prêmios da Obmep
ocorrem em 2020, em data a
ser definida. Professores, es-
colas e secretarias de Educa-
ção também concorrem a prê-
mios, de acordo com o desem-
penho dos alunos na segunda
fase.

Criada em 2005, a Obmep
é uma realização do Impa (Ins-
tituto de Matemática Pura e
Aplicada), com apoio da Soci-
edade Brasileira de Matemáti-
ca (SBM) e recursos do Mi-
nistério da Ciência, Tecnologia,
Inovações e Comunicações
(MCTIC) e do Ministério da
Educação (MEC).

LOCAIS DE
PROVA OBEMP:

Particulares: CESEC Alda
Polastre, Ciolégio Objetivo
NHN, Colégio Pula Frassinetti,
Colégio Crescer, Colégio Galil-
eu e Colégio NESFA (Núcleo
Educacional São Francisco)

Estado: E.E. Benedito
Ferreira Calafiori, E.E. Clóvis
Salgado, E.E. Comendadora
Ana Cândida de Figueiredo,
E.E. Comendador João Alves
de Figueiredo, E.E. Paraisense,
E.E. Paula Frassinetti, E.E. Pro-
fessora Inês Miranda Almeida,
E.E. São João da Escócia e E.E.
Coronel José Cândido

Municipal: E.M. Campos
do Amaral, E.M. Francisco
Daniel, E.M. Ibrantina Amaral,
E.M. Napoleão Volpe e E.M.
Roque Scarano

Por João Oliveira

A mãe de uma criança de
cinco anos que estuda no Caic,
em São Sebastião do Paraíso,
recorreu à Câmara Municipal
para que sejam tomadas pro-
vidências em relação ao
bullying que, segundo afirma, a
filha vem sofrendo na escola.
De acordo com a correspon-
dência lida durante a sessão da
Câmara desta semana, a cri-
ança sofre de um caso parti-
cular em que uma bactéria fez
com ela perdesse todos os den-
tes e, desde então, vem sofren-
do bullying por parte de alunos.

"Peço que a Comissão de
Educação possa ajudar a mim
e a minha família a obter uma

solução. Minha filha, de cinco
anos, possui um problema de
saúde causado por uma bacté-
ria encontrada no bico na ma-
madeira. Isso veio a causar um
sério problema nos dentes, vin-
do a causar a perda de grande
parte deles. Ela já está fazen-
do tratamento com o dentista,
que fará a extração dos demais
dentes afetados pela bactéria",
explicou.

De acordo com a mãe da
criança, devido a este proble-
ma de saúde a criança vem
sendo vítima de bullying na es-
cola. Segundo alega, colegas da
criança ofendem a menina,
principalmente no ônibus. "No
transporte, minha filha pediu
uma bolacha para um colega e

este negou, dizendo que ela não
poderia comer porque os seus
dentes eram podres. Eu como
mãe, fico indignada, porque a
minha filha está traumatizada
e não quer ir mais à escola",
conta.

Segundo a mãe da criança,
ela não foi atendida pela dire-
ção da escola, mas em conver-
sa com a assistente social re-
latou toda a história e assinou
um termo na presença de uma
testemunha. Alegou ainda que
a assistente social buscaria
conversar com esses colegas
e resolver a situação, mas até
agora nada foi feito. "Sobre a
situação no ônibus, liguei na
escola e fui informada que esta
só era responsável pelo aluno

do portão da escola para den-
tro, que do portão para fora não
era mais responsável. De quem
é então?", questionou.

Ainda, de acordo com a
reclamante, ela solicitou uma
reunião de pais para expor a
situação, mas até o momento
não obteve resposta. "Peço aju-
da da Comissão de Educação
para que providências sejam
tomadas para que minha filha
possa ter uma vida normal, sem
passar por nenhum tipo de
agressão psicológica", comple-
ta.

A COMISSÃO
Ciente da situação, a Co-

missão de Educação da Câma-
ra já se mobilizou para tentar
buscar uma solução para a si-

tuação. De acordo com o
membro da Comissão, Luiz
Benedito de Paula, já foram
feitos contatos e situação está
em andamento para solucionar
o problema. "É muito triste uma
criança passar por isso. Segun-
do a mãe, ela não conseguiu
falar com a diretora, então ire-
mos averiguar e busca a me-
lhor solução possível".

Cidinha Cerize ressaltou
que o caso da criança é deli-
cado, e que é preciso dar um
carinho a essa mãe e explicar
aos demais pais a situação e
orientar a essas crianças a não
fazerem isso com a criança.
"Acredito que fale sempre a
sensibilidade de todos para re-
solver a situação. Vamos con-

tar com o apoio da Secretaria
de Educação, com a equipe da
Saúde para resolver esse
caso", completou.

SECRETARIA
DE EDUCAÇÃO

A reportagem do Jornal do
Sudoeste entrou em contato
com a Secretaria de Educação
por meio da assessoria de co-
municação da Prefeitura, mas
até o fechamento desta maté-
ria não obteve retorno. Entre-
tanto, a assessoria de comuni-
cação do município ressaltou a
importância da população em
registrar toda e qualquer recla-
mação na Ouvidoria do muni-
cípio, para que a Prefeitura te-
nha isso oficializado e possa
tomar as providências cabíveis.

Criança sofre bullying e mãe recorre à Comissão
de Educação da Câmara pedindo providências

Duas equipes de São Sebas-
tião do Paraíso e de Passos reali-
zam neste final de semana jogos
decisivos que valem o título de
campeão. As disputas começam
neste sábado, 28, às 15h30 no
Estádio Comendador João Alves
de Figueiredo, onde a Associa-
ção Atlética Paraisense recebe o
Oriente Futebol Clube. Já no do-
mingo, 29, no Estádio Starling So-
ares, o Palestra F.C. enfrenta o
Juventude E.C. no último jogo do
Campeonato Regional Quaren-
tão, promovido pela Liga Passen-
se de Desportos.

A bola rola neste sábado, 28,
para a segunda partida da deci-
são da 1ª Copa Sul Mineira  Qua-
rentão. O campeonato organiza-
do pela TV Passos, tem em dispu-
ta o Troféu Abrão Assad Kallas.

Na primeira partida, o Orien-
te jogando em casa levou a me-
lhor e venceu por 3 a 2 e agora
tem a vantagem de obter a con-
quista obtendo apenas um em-
pate. Em caso de derrota por um
gol a disputa e a definição do
campeão será com a cobranças
de penalidades.

Já a Paraisense que no do-
mingo passado jogou a maior
parte dos 90 minutos com um jo-
gador a menos, tenta agora se
reequilibrar. A Verdona precisa
vencer por dois gols de diferen-
ça para ficar com o título.

Atuando em seus domínios,
no Comendador João Alves e di-
ante da sua torcida a expectativa

O Paraíso Futsal/Operá-
rio/Vera Cruz entrou em qua-
dra na noite de sexta-feira,27,
para jogar a cartada decisiva
pela Copa TV Alterosa de
Futsal. O time que represen-
ta São Sebastião do Paraíso
na competição estava a um
passo da classificação e de-
pendendo apenas de suas pró-
prias forças para continuar
na competição. A equipe está
em fase de renovação e tem
mesclado jovens atletas com
jogadores remanescentes de
formações mais antigas.

O time vem de uma vitó-
ria importante por 3 a 2 con-
tra Muzambinho considerada
uma das equipes concorren-
tes na disputa da vaga para a
próxima fase. Paraíso folgou
na última rodada disputada no
dia 20 de setembro em
Muzambinho quando foram
realizadas duas partidas no
grupo.  Monte Santo de Mi-
nas e Alpinópolis terminaram
a disputa em 4 a 4. No outro
jogo também movimentado,
Passos venceu Muzambinho,
no Ginásio Milton Neves,
com placar apertado de 7 a 6
e com este resultado já está
classificado de forma invicta
para a próxima fase.

Até a partida de ontem à
noite o Paraíso Futsal estava

na quarta posição e jogava
pelo empate contra Passos
para tentar a classificação.
Além de enfrentar um dos
mais fortes adversários da
competição a equipe parai-
sense tinha outro desafio pela
frente que era atuar sem po-
der contar com seus princi-
pais atletas já que vários jo-
gadores considerados os mais
experientes, estavam lesiona-
dos e poderiam desfalcar a
equipe.

A rodada da sexta-fei-
ra,27, estava marcada para
acontecer no Ginásio do Clu-
be Operário Guaxupé, com
mando para Muzambinho. A
primeira partida, às 20h15,
previa o jogo entre Paraíso
Futsal/Operário/VeraCruz
contra Passos. Na sequência,
às 21h15, entraria em quadra
Muzambinho x Monte San-
to, com folga na rodada da
equipe de Alpinópolis. Os jo-
gos terminariam após o fe-
chamento desta edição.

Os resultados e a relação
das equipes classificadas,
bem como a tabela dos pró-
ximos jogos serão divulgados
na próxima edição do Jornal
do Sudoeste, tendo em vista
que esta edição estava con-
cluída antes do início dos jo-
gos de sexta-feira (27).

Paraíso Futsal
finaliza participação
na primeira fase da

Copa TV Alterosa

Copa TV Alterosa de futsal reúne dezenas
de equipes do Sul e Sudoeste de Minas

Ilustração

Equipes de Paraíso e Passos decidem
duas competições do futebol amador

é de um grande jogo para a re-
versão do resultado que dá van-
tagem ao adversário.

Os jogadores estão motiva-
dos para a partida considerando
as circunstâncias da partida an-
terior, onde a equipe fez um jogo
de superação.

REGIONAL
A outra disputa envolvendo

equipes de Paraíso e Passos será
neste domingo, 29, no Starling
Soares, em Passos,  onde acon-
tece a partida final do Campeo-
nato Regional de Futebol, com-
petição promovida pela Liga
Passense de Desportos (LPD).
No primeiro jogo da decisão o Ju-
ventude levou a melhor e ven-
ceu pelo placar de 1 a 0 resultado
que lhe dá a vantagem de jogar a
segunda partida pelo empate o
que lhe garantirá a conquista do
título inédito.

No primeiro jogo o rubro-ne-

gro de Paraíso conseguiu mudar
uma situação que vinha incomo-
dando o grupo desde a fase oita-
vas de final que era a falta de vi-
tórias em casa. Nas partidas an-
teriores atuando em seus domí-
nios o time havia perdido para o
São Jorge (Passos) e empatado
com o Glória F.C. (São João Ba-
tista do Glória).

Agora para a decisão o time
quer contar com outro fator po-
sitivo que foram os bons resul-
tados obtidos fora de seus do-
mínios quando goleou o São Jor-
ge por 5 a 0 e depois eliminou o
Glória, nas disputas de penalida-
des, após empate sem gol no tem-
po normal.

Para o Palestra o único resul-
tado que interessa na decisão de
domingo à tarde em Passos é a
vitória de preferência por dois
gols de diferença resultado que
evita as cobranças de pênaltis.

No ano passado o time

passense também chegou à final,
mas acabou perdendo as duas
partidas contra o América de
Monte Santo de Minas. Para o
jogo decisivo o time terá à dis-
posição todos os jogadores que
foram inscritos e pretende atuar
com força máxima para obter o
resultado almejado.

TAÇA PARAÍSO
Em virtude das duas decisões

que envolvem quatro times da
região e movimenta o futebol
amador, a rodada do fim de se-
mana da Taça Paraíso, nas séries
A e B, não terá nenhuma dispu-
ta. A competição entrará na séti-
ma rodada e terá seus jogos nor-
mais a partir do dia 6 de agosto.

O torneio municipal tem algu-
mas partidas pendentes já que os
times do Operário E.C. e o Juven-
tude E.C. tiveram jogos adiados
por estarem disputando outras
competições.

Estádio Comendador João Alves que semana passada abrigou
partida do Juventude recebe Paraisense e Oriente neste sábado

Roberto Nogueira
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Nesta segunda-feira (30/
9), termina o prazo para que
a Companhia de Saneamen-
to de Minas Gerais (Copa-
sa) coloque em funciona-
mento em São Sebastião do
Paraíso 95% do tratamento
de esgoto da cidade. O pra-
zo foi estipulado pelo Minis-
tério Público em reunião
ocorrida em 11 de junho des-
te ano, quando foi acordada
uma série de medidas a se-
rem adotadas entre a 1ª Pro-
motoria, a Prefeitura e a pró-
pria empresa que deverá ser
fiscalizada pela Agência Re-
guladora de Serviços de
Abastecimento (Arsae-
MG).

No acordo feito na pre-
sença do promotor de justi-
ça Rodrigo Colombini foram
tratados de assuntos relaci-
onados  ao contrato de pro-
grama celebrado entre o
Município e a companhia. A
iniciativa teve por objetivo
acordar o prazo para a con-
clusão definitiva das obras
de tratamento de esgoto em
Paraíso. E foi acordado que

até o final deste mês de se-
tembro a empresa concluirá
obras que representam 95%
do tratamento de esgoto da
cidade.

A direção da Copasa tam-
bém ficou de apresentar da-
dos efetivos do cumprimento
do contrato à Arsae e ao mu-
nicípio. Tratativas também
estão em andamento referen-
te  à repactuação do contrato
em decorrência dos atrasos na
conclusão das obras, a propos-
ta do Município ara que a em-
presa absorva os custos com
a reforma da Lagoinha, conti-
nua sendo negociada. A Com-
panhia chegou a pedir mais
detalhes do projeto e deve se
manifestar a respeito do as-
sunto. Do acordo geral, ficou
convencionado que a conclu-
são total das obras para esgo-
tamento sanitário se dará até
julho de 2020.

A Arsae foi questionada
sobre a fiscalização das obras
e respondeu que está acom-
panhando o andamento dos
trabalhos. Ficou acertado que
a agência deverá realizar um

acompanhamento efetivo do
cumprimento do contrato de
programa. A agência informou
que, após o relatório realizado
em 2018, vem promovendo
audiências para mediação e
repactuação do contrato, sem
êxito até o momento. Além de
intensificar a fiscalização e
apresentar um relatório fisca-
lização até o dia 15 de outu-
bro.

Caso a estatal não cumpra
o prazo determinado para con-
clusão das obras até o final
deste mês, a Arsae deverá de-
terminar a suspensão da co-
brança da taxa de esgoto re-
ferente a todas as residências
cujo tratamento ainda não es-
teja sendo realizado.

Durante reunião ocorrida
na quinta-feira,26, na Câma-
ra a Copasa informou que já
está em testes o funciona-
mento da nova Estação de
Tratamento  de Esgoto e que
também já foi feita a ligação
das redes onde havia o lança-
mento de dejetos em manan-
ciais, bem como a construção
de uma elevatória. Com o con-

junto de medidas a empresa
pretende elevar para 95% o
tratamento de esgoto na cida-
de.

Participaram da reunião o
presidente da Câmara, Lisan-

Tratamento de esgoto da Copasa
precisa atingir 95% até nesta segunda

Empresa tem até 30 de setembro para comprovar realização de obras que ampliam o
tratamento de esgoto da cidade para 95% sob pena de ter a cobrança da tarifa suspensa
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dro Monteiro e  os vereado-
res Marcelo Morais, Cidinha
Cerize, José Luiz das Graças
e Luiz Benedito de Paula.

O motivo da reunião foi so-
bre o aumento do valor nas

contas onde os representan-
tes da Copasa presentes no
encontro disseram não es-
tavam autorizados a respon-
der, por serem apenas téc-
nicos.

A Polícia Militar registrou
ocorrência na manhã de sexta-
feira (27/9), ocorrência que
resultou na detenção de um
homem de 43 anos, no bairro
Nossa Senhora Aparecida, em
São Sebastião do Paraíso. O
suspeito é acusado de ter fur-
tado uma Smart TV das depen-
dências da Casa da Cultura,
crime que teria ocorrido duran-
te a madrugada.

No local onde o suposto
autor estava escondido os po-
liciais aprenderam ainda dois
vasos de uma planta análoga a
maconha. O material foi apre-
endido e encaminhado para a
Delegacia de Polícia.

A ocorrência teve início
quando um servidor público
que trabalha no prédio da Casa

da Cultura acionou o telefone
190 para denunciar o arrom-
bamento das instalações. Ele in-
formou à central de operações
da Policia Militar que ao che-
gar à repartição para trabalhar
deparou-se com a porta da sala
do Museu Municipal aberta. Foi
mencionado que o cadeado foi
removido ou estourado e o lo-
cal estava todo revirado.

Também constatou que
um aparelho Smart TV, de 52
polegadas e um monitor de
computador foram furtados.
Ambos os equipamentos eletrô-
nicos pertencem ao patrimônio
público municipal.

No local, além do Museu
Municipal, também funciona a
Casa da Cultura onde são guar-
dados diversos objetos históri-

cos e ainda possui sala que abri-
ga as reuniões do Conselho
Municipal do Patrimônio His-
tórico Municipal. Centenas de
documentos históricos de São
Sebastião do Paraíso são guar-
dados no mesmo espaço.

As primeiras informa-
ções obtidas pela PM davam
conta de que na rua Notel
Bernardes, no bairro Vila Ope-
rária havia um homem ofere-
cendo para venda uma TV a
transeuntes e moradores das
imediações. Os policiais foram
até o local e confirmaram a de-
núncia sobre o suspeito.

A polícia abordou
C.H.P., de 43 anos, que estava
escondido em um terreno bal-
dio e ainda estava de posse de
uma televisão, com as mesmas

PM prende acusado de furtar aparelho
de TV na Casa da Cultura em Paraíso

características da Smart TV
levada da Casa da Cultura.

O homem alegou que havia
comprado de uma pessoa não
identificada, pelo valor de R$
50,00. Ele também não soube
dar detalhes sobre o suposto
vendedor e também não apre-
sentava nenhum documento do
produto adquirido.

Ainda durante as buscas
nos lotes vagos das imediações,
em busca do monitor de com-
putador, os policiais acabaram
se surpreendendo. No local
foram encontrados dois vasos
contendo pequenas plantas de
maconha.

O homem foi preso em fla-
grante e conduzido, juntamen-
te com a TV e os vasos que
foram apreendidos.

Reprodução
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Levantamento realizado
nesta semana pelo Jornal do
Sudoeste junto ao Tribunal
Superior Eleitoral confirma que
cerca de 10% do eleitorado de
São Sebastião do Paraíso já está
cadastrado pelo sistema
biométrico. Mesmo não sendo
obrigatório, o serviço iniciado
em maio de 2017 vem evoluin-
do no município e poderá al-
cançar a casa de 15% do elei-
torado até o pleito de outubro
de 2020. Conforme já confir-
mado para a reportagem so-
mente a partir de 2022 é que
todos os eleitores do municí-
pio deverão estar habilitados de
forma obrigatória no novo sis-
tema de identificação.

Se considerados os muni-
cípios de São Tomás de
Aquino, Itamogi e Jacuí que
também pertencem a 260ª Zona
Eleitoral, da Comarca de São
Sebastião do Paraíso, o índice
de eleitores cadastrados cres-
ce um pouco mais. Do total de
70.988 eleitores existentes nes-
tas cidades atualmente 9.125 já
foram cadastrados biometrica-

Cadastramento biométrico atinge
9,03% do eleitorado de Paraíso

Mesmo sem ser obrigatório cadastramento eleitoral
biométrico cresce na comarca paraisense
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mente. Mesmo não sendo obri-
gatório Paraíso é a que tem a
maior quantidade de inscritos
entre estes municípios, segun-
do dados do Tribunal Superior
Eleitoral.

A cidade sede da 260ª ZE
têm 49.522 eleitores e deste
total 4.473 (9,03%) possuem
biometria. Em seguida aparece
Itamogi que de 9.275 votantes
tem 2.631 (28,37%) cadastra-

dos biometricamente. A cidade
de Jacuí aparece na sequencia
tendo 6.381 eleitores, com
1.703 (26,69%) cadastros. O
menor volume está concentra-
do em São Tomás de Aquino,
onde do total de 5.810 votan-
tes, apenas 318 (5,47%) ade-
riram à nova sistemática até o
momento.

Nenhuma das quatro cida-
des da Zona Eleitoral de Paraí-

so está na relação entre as lo-
calidades onde o cadastramen-
to do eleitorado é obrigatório
até 2020. Nestes municípios
com biometria não obrigatória,
o recadastramento é feito de
forma ordinária. À medida que
o eleitor precisa de algum ser-
viço nos postos de atendimen-
to da Justiça Eleitoral, ele é
atendido por meio da coleta de
seus dados biométricos. Nesta
mesma condição estão outros
476 municípios mineiros.

Para fazer o cadastramento
biométrico, a medida é válida
para quem vai tirar o documen-
to pela primeira vez. No caso
de quem necessita da segunda
via do título eleitoral a Justiça
também já está realizando o
recadastramento. Para outras
informações sobre a necessi-
dade ou não de agendamento
para a realização destes servi-
ços é necessário contato com
o Cartório Eleitoral, através do
telefone 3531-5355. O órgão
está localizado a Avenida Dou-
tor Delfim Moreira, 1146, no
centro.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 052/2019, Tipo Menor Preço por item,
Objeto: PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE ELABORAÇÃO DE REVISTA
ELETRONICA PARA DIVULGAÇÃO E PRESERVAÇÃO DO
PATRIMONIO CULTURAL DO MUNICIPIO DE SÃO TOMAS DE
AQUINO A abertura será dia 10 de OUTUBRO de 2019, às 09:00 horas.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 033/2019, Tipo Menor Preço por item,
Objeto: “AQUISIÇÃO DE UMA CARREGADEIRA ZERO KM PARA A
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO TOMÁS DE AQUINO”. A abertura
será dia 25 de OUTUBRO de 2019, às 09:00 horas

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 053/2019, Tipo Menor Preço por item,
Objeto: REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURAS AQUISICOES DE
MATERIAL DE CONSTRUÇÃO, MATERIAL HIDRAULICO,
FERRAMENTAS PARA A PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO TOMÁS
DE AQUINO A abertura será dia 21 de OUTUBRO de 2019, às 09:00
horas.

- O edital completo e as demais informações relativas às licitações
encontram-se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br
e na Prefeitura Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua
Alves de Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (0xx35) 3535 –
1228, diariamente das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde
poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 26
de setembro de 2019. Jose Carlos Pimenta – Prefeito Municipal.

Reprodução

Os vereadores Marcos
Fontana, Luiz Antonio de Sou-
za e Adriano Rodrigues, junta-
mente com o Prefeito Munici-
pal  José Carlos, estiveram em
Belo Horizonte nesta sexta fei-
ra (27/9), para contatar o se-
nador Rodrigo Pacheco.

Os legisladores Aquinenses
solicitaram seu apoio e empe-
nho, na destinação de recursos
para o município de São To-
más de Aquino, para aquisição
de um caminhão pipa, uma ca-
minhonete para a Usina de
Reciclagem.

Pleitearam ainda, recursos
a ser aplicado na Usina de
Reciclagem e para aquisição de
medicamentos, e também para
reforma da Escola Municipal
Santo Tomás de Aquino. 

Vereadores e prefeito de
São Tomás tiveram audiência

com o senador Rodrigo Pacheco

O Instituto Inclua é apon-
tado como um órgão que tra-
balha com pessoas com trans-
torno e dificuldade de desen-
volvimento comportamental,
fundado neste ano em São
Sebastião do Paraíso. Para
continuar desenvolvendo seu
trabalho de atendimento junto
à comunidade a associação
está pleiteando junto aos po-
deres Legislativo e Executivo
a concessão do título de enti-
dade de utilidade pública. Pro-
jeto de Lei neste sentido está
tramitando na Câmara dos Ve-
readores sendo motivo de aná-
lises das comissões pertinen-
tes.

A proposição foi apresen-
tada pelo vereador Vinício
Scarano Pedroso na sessão de
23 de setembro. O autor apre-
sentou justificativa afirmando
que  “o Instituto Inclua é uma
associação sem fins lucrativos
fundada em 2019, que visa a
oferecer apoio ao público-alvo,
buscando promover o desen-
volvimento global e a aprendi-
zagem, por meio de acolhimen-
to, avaliação multidisciplinar
especializada, suporte à famí-
lia e capacitação de profissio-
nais, seja para melhoria na in-
clusão da comunidade escolar,
em empresas e na sociedade”,
argumenta.

“Trata-se de um órgão
que atende pessoas com trans-
torno e dificuldade de desen-
volvimento, comportamento,
interação social, comunicação
e desenvolvimento da lingua-
gem, ansiedade, dentre ou-
tros”, observa. O vereador
apontou ainda que a entidade
também oferece avaliação
multiprofissional humanizada,
formação técnica especializa-
da, formação de profissionais
de saúde, além de orientação
técnica e jurídica de pais.

Dentre os objetivos do Ins-
tituto, destaca-se a busca pela
difusão do conhecimento so-
bre as deficiências, distúrbios

e transtornos, com campanhas
direcionadas a eliminar pre-
conceitos e capacitar pessoas
e instituições para trabalhar
com necessidades específicas.

Além do estímulo e apoio
aos estudos científicos cujos
resultados possam beneficiar
a população, o Inclua promo-
ve eventos e realiza a forma-
ção e capacitação de profissi-
onais da educação e saúde,
seja pública ou privada. Tam-
bém são desenvolvidos proje-
tos de natureza inclusiva. A
sede do instituto se localiza na
Rua La Salle, 141 - Bairro
Mocoquinha. O projeto foi en-
caminhado para apreciação da
Comissão de Finanças, Justi-
ça e Legislação que estuda o
pedido e emitirá um parecer
nas próximas sessões.

BENEFÍCIOS
A utilidade pública reco-

nhece que a entidade presta
serviços relevantes à socieda-
de. A medida tem como bene-
fício a possibilidade de se rei-
vindicar nos órgãos competen-
tes, isenção de contribuições
destinadas à seguridade soci-
al, pagamento de taxas cobra-
das por cartórios e imunidade
fiscal (restrita às entidades de
assistência social e de educa-
ção).

O título concede ainda
credibilidade para que a enti-
dade possa ter direito a ter
acesso às verbas destinadas à
continuidade do trabalho soci-
al e educativo desenvolvido
em prol do bem comum.

Para ter direito ao Título
de Utilidade Pública, é neces-
sário que a entidade tenha no
mínimo um a três anos de fun-
dação, esteja com a prestação
de contas do último exercício
financeiro atualizada, fazer jus
à gratuidade dos membros da
diretoria, ter personalidade ju-
rídica (estar registrada em
cartório) e possuir Ata de Fun-
dação.

Instituto
Inclua deve

ser reconhecido
como instituição

de utilidade
pública
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O Arquiteto e Urbanista Willian Martoni Junior,
mostra a imagem de Jesus Cristo em seus braços
e garante aos devotos que assim que a reforma

do prédio o Instituto estiver pronta, a  imagem será
instalada devidamente em um local acessível aos fiéis

O preço do litro mais barato da gasolina, diesel e do etanol,
está sendo vendido no Posto JPS, que fica localizado

na Av. Brasil, no Parque São Judas Tadeu

Sebastião Tadeu Ribeiro

Vários fiéis da igreja ca-
tólica, preocupados procu-
raram o Jornal do Sudoes-
te procurando saber onde
se encontra a estátua da
imagem de Jesus Cristo, que
há décadas estava instalada
debaixo de uma cobertura,
telhado específico, em for-
ma de pequena capela aber-
ta, na área livre em frente a
entrada ao prédio do antigo
Instituto Monsenhor Felipe,
na avenida Angelo Calafiori,
bairro Lagoinha.

O “JS” foi ao local que
está em reforma, sob cuida-
dos e responsabilidade da
empresa Martoni Constru-
tora, que tem como respon-
sável técnico o engenheiro
arquiteto e urbanista, Willian
Martoni Júnior.

Realmente, conforme re-
gistramos, a imagem foi re-
tirada. Entramos em conta-
to com o arquiteto Willina

Sebastião Tadeu Ribeiro

Imagem de Jesus Cristo
será novamente colocada ao

término da reforma no Instituto
Martoni Júnior, que gentil-
mente nos informou que a
imagem de Jesus Cristo en-
contra-se intacta, sob sua
responsabilidade, e assim
que a reforma estiver con-
cluída será novamente ins-
talada em canteiro construí-
do com plantação de flores,
e ficará em maior destaque
e linda, para seus fiéis.
“Também sou católico e
faço questão de mostrar a
imagem de Jesus que com
toda satisfação”, disse o ar-
quiteto ao enviar a foto ao
“JS”.

Segundo ele, a imagem
foi retirada e é preservada
“com o maior carinho” para
ser danificada, devido à in-
tensidade da reforma que
poderia provocar danos
com restos de materiais de
demolição.

Fiéis podem ficar tran-
quilos porque a imagem será
novamente instalada, garan-
te Willian Martoni Júnior.

Sebastião Tadeu Ribeiro

Indignados, consumidores
paraisenses têm procurado o
“JS” para dizer que a Petrobras
anunciou no dia 19 deste mês
aumento na ordem de 3,5%
(gasolina) e óleo diesel (4,2%).
A mesma Petrobras anunciou
que ficaria a critério de distri-
buidoras ou revendedores fixar
seus valores de aumentos.

A Petrobras anunciou o au-
mento à tarde, e já na manhã
seguinte preços foram majora-
dos, o que não acontece de
maneira alguma quando os pre-
ços são reduzidos, desabafaram
ao “JS” vários consumidores.

Outro detalhe que deixou
insatisfação foi porque vários
deles que abasteciam seus veí-
culos com gasolina em Paraí-
so em determinado posto e pa-
gavam R$ 4,459 pelo litro, no
outro dia foram surpreendidos
com alteração no preço em 8%
passando para R$ 4,855 ou
seja, mais do dobro do aumen-
to anunciado pela Petrobras

Preços dos combustíveis
em Paraíso conforme

levantamento feito quinta-feira
que foi de 3,5%.

Estão cobertos de razão.
Em São Sebastião do Paraíso
não há fiscalização sobre o abu-
so de preços praticados, quali-
dade e quantidade exata, para
se constatar se o consumidor
está recebendo pelo que paga,
em termos de litros, seja na
gasolina, etanol ou diesel.

Como de praxe o “JS” per-
correu a cidade e fez levanta-
mento de preços nos vinte pos-
tos de revenda. Para facilitar e
evitar perca de tempo e gas-
tos, vamos divulgar somente
os que vendem mais barato aqui
na “Cidade dos Ipês” e “Cafés
Finos “.

Conforme levantamento fei-
to quinta-feira (26/9) o litro da
gasolina mais barato custa R$
4,759 o etanol R$ 2,959 e R$
3,599 no Posto JPS, na aveni-
da Brasil, Parque São Judas
Tadeu.

Os preços mais caros en-
contrados são R$ 4,999 gaso-
lina, etanol R$ 3,199 e óleo di-
esel R$ 3,899.

Uma denúncia anônima le-
vou a prisão de um homem de
46 anos, suspeito de cometer
tráfico de drogas. O indivíduo,
que trabalhava como pintor,
mantinha grande quantidade de
droga escondida em um rolo de
pintura. O caso foi registrado
no bairro João XXIII.

De acordo com informa-
ções da PM, após receber a de-
núncia, policias se deslocaram
até o local onde se depararam

com W.L.D., que autorizou a
entrada dos militares na resi-
dência. Durante buscas, a PM
localizou em um rolo de pintu-
ra 40 pedras de crack.

Ainda, durantes buscas, a
polícia apreendeu certa quan-
tia em dinheiro, uma faca, e um
rolo de papel alumínio. O sus-
peito foi preso em flagrante e
encaminhado para a Delegacia
de Polícia, com o material
apreendido.

Homem mantinha
droga escondida

em rolo de pintura
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O deputado federal Emidi-
nho Madeira, solicitou ao di-
retor geral do Operador Naci-
onal do Sistema Elétrico

Emidinho Madeira cobra ONS pelo nível
de água das represas de Furnas e Peixoto

Represas terão níveis elevados para utilização de balsas inativas

(ONS), Luiz Eduardo Barata,
a proposta de elevar o nível
das represas de Furnas e de
Peixoto.

Após a reunião a ONS in-
formou que a solicitação será
atendida. "Tivemos um retor-
no muito positivo sobre a nos-
sa demanda. E o Operador nos
garantiu ainda, que junto com
Furnas irão buscar meios para
elevar o nível da água, dando
mais condições para os produ-
tores rurais e para o turismo
regional, afirmou Emidinho
Madeira.

Para o vereador de Delfinó-
polis, Danilo Araújo, essa de-
manda é muito importante para
o município e região.

"Nós temos que agradecer
muito ao deputado Emidinho
Madeira, pela articulação junto
ao Operador Nacional do Sis-
tema Elétrico (ONS). Antes o

escoamento da cana de açúcar
era feito pela balsa particular da
usina, e desde 2014 essas bal-
sas não estão operando, por
conta do baixo nível das águas
e isso faz com que o escoa-
mento passe por nossos distri-
tos, quebrando o asfalto, cri-
ando rachaduras nas casas,
acabando com a paz da popu-
lação, fora o risco de vida das
pessoas que trafegam na BR
464, que não é uma via ade-
quada para receber tamanha
carga.

Desde março Emidinho
vem nos auxiliando, e nessa
última reunião saímos esperan-
çosos de conseguir junto ao
órgão, o aumento do volume
útil da nossa represa. Estamos

agradecidos pelo deputado
abraçar mais essa causa e ten-
tar resolver esse impasse, que
vem causando transtornos e
prejuízos, ao município e ao
povo. Sabemos que o diretor
do ONS, Luiz Eduardo Barata,
está empenhado com Furnas e
outros órgãos para conseguir
essa cota mínima. Em nome de
toda população de Delfinópolis,
nosso agradecimento", disse o
vereador.

Via e-mail, o diretor do
ONS, Luiz Eduardo Barata, re-
portou as medidas adotadas
para viabilização da utilização
da balsa grande no reservató-
rio da UHE Mascarenhas de
Moraes.

"Contatado, o presidente de

Furnas informou hoje já terem
sido adotadas providências no
sentido de criar condições de
navegabilidade plena no reser-
vatório, mas as informações
recentes indicam que isto não
está  sendo possível. Assim,
nós do ONS estamos em con-
tato com a equipe de Furnas,
com o intuito de, conjuntural-
mente, buscar elevar o nível do
reservatório de modo a viabili-
zar o funcionamento da balsa
grande. Posteriormente, deve-
mos voltar à mesa  de reunião,
aí presentes Furnas e os muni-
cípios envolvidos,  para asse-
gurar a adoção de uma solução
estrutural para o uso do reser-
vatório para todos os fins", re-
afirmou o diretor.

FOTOS: Reprodução


